



# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> S, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Leandro, arzobispo y Santa Eufrasia.  
**CULTOS.**—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.  
En San Vicente el Real la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.  
**CORTE DE MARIA.**—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en S. Pedro.

**P**róximo á la ciudad de Zaragoza se está haciendo un corte de 4.000 olmos madera de construccion propia para carreteros; para su compra dirigirse á D. Nicolás Rivas, plazuela de San Braulio, número 11, Zaragoza.

**E**n el establecimiento LA CAMELIA se ha recibido un surtido de redecillas invisibles á 20 céntimos una y 1 peseta media docena.

**A**l que le interese comprar un piano vertical de buen uso, violin, método de Aranguren y otros papeles referentes á música, enterarán plaza de San Lorenzo, número 1, tienda de ropas hechas.

**N**ODRIZA, de leche fresca: criará en casa de los padres del niño. En la imprenta de este periódico enterarán.

**GUIAS DE FERRO-CARRILES** las vende D. Mariano Frago, en la administracion de diligencias y coches situada en el piso bajo de la fonda de España.

 **TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS**   
se hacen en esta Imprenta.

En la sastrería «Zaragozana,» de Broto, se necesita un aprendiz.

*Mariano Frago*

## Seccion de Noticias.

La noche pasada, ha estado á punto de ser víctima de un atentado nuestro apreciable amigo D. Mariano Aperte.

Parece ser, segun se nos ha informado, que en las primeras horas de la madrugada debia procederse á la limpieza de la letrina de la casa por un individuo de oficio labrador y al estar llamando éste en la puerta de la calle se abalanzaron sobre él cuatro encapotados amenazándole con una arma sino repetia la llamada.

A la serenidad y valor de aquel individuo que prorumpió en grandes voces se debió que los embozados no consiguieran su objeto, huyendo precipitadamente cuando se apercibieron de la llegada de un sereno.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el propietario de *El Diario de Avisos* de Zaragoza D. Calisto Ariño.

Suma y sigue hasta que los posibilistas tengan comiendo en el rancho del Estado á todos sus amigos.

El gefe de Fomento D. Luis de Fuentes laborioso empleado y digno, por su celo é ilustracion, de suerte mejor, respetado por todas las situaciones que se han sucedido en el mando, por espacio nada menos que de doce años, ha recibido la cesantía.

Y D. Mariano Escuder, empleado en carreteras, ha sufrido la misma suerte.

No sabemos cuando se ván á cansar esos posibilistas de repartir cesantías y dar credenciales.

Anteayer fueron detenidos por el celoso jefe de Orden público señor García, y puestos á disposicion del Juzgado dos *timadores* que en calidad de oficiales del ejército aleman y con una orden falsificada en este sentido, habian recorrido varios pueblos de esta provincia, solicitando cuatro pesetas de socorro, dietas que ellos se habían asignado en dicha orden.

Entre los pueblos víctimas de esta estafa se cuentan Alquezar, Abiego, Murillo, Carbó y otros varios.

Interesamos á nuestros abonados la lectura de la *seccion libre*, por contener un *cuento* de grande interés en las actuales circunstancias.

De una correspondencia que desde el pueblo de Godall nos remite un antiguo amigo sacamos el siguiente párrafo:

«Durante la noche del 5 de los corrientes se inició en este pueblo un fuerte viento que cobró una fuerza violentísima desde las 9 hasta las 12 de la mañana del día siguiente, el cual tenía asustado todo el vecindario, no recordando este haber visto otro igual; pues además de las muchas chimineas, tejas, tejados, paredes y demás efectos que ha arrojado al suelo, son tantos los perjuicios que ha ocasionado tan solamente en los algarrobos y olivos, que se calculan en más de diez mil los que ha destrozado por completo; de tal modo, que hay vecinos que casi puede decirse les ha arruinado, pues varios tienen noticias de haberles destrozado más de doscientos árboles y se calcula sin ninguna exageración que los perjuicios ó daños causados en dichos árboles ascienden á más de veinticinco mil duros, sin contar los muchísimos producidos á los plantíos, y en las fincas urbanas.»

---

Hállase gravemente enferma la virtuosa señora de nuestro querido amigo D. Juan Benedet, por cuyo restablecimiento nos interesamos de todas veras deseando verla en término breve restablecida de su grave dolencia.

---

El próximo domingo aparecerá en esta ciudad el primer número de *La Brújula* periódico semanal inspirado por los constitucionales oscenses y nacido para la defensa y propaganda de sus ideales políticos.

---

A juzgar por las muchas personas que vemos entrar en los templos desde que terminaron las locuras del carnaval, especialmente en la Compañía, creemos que este año, siguiendo la piadosa costumbre de los anteriores, han de verse llenos de fieles ansiosos de oír la autorizada palabra de los predicadores que tienen á su cargo los sermones cuaresmales.

---

Ha sido recuperado por la policía un tapabocas que desapareció en uno de los bailes celebrados en el teatro los pasados días.

---

Durante el corto tiempo que la eminente diva Adelina Patti ha permanecido en Barcelona, se le remitieron más de 600 cartas con el mismo objeto, con el de pedirla dinero.

Conocidos como son los filantrópicos sentimientos de tan celebrada artista, los pobres de Barcelona, han querido sacar partido de ellos, acosándola diariamente con cartas en ese sentido.

---

Nuevamente se ha desarrollado en Madrid la afición por los ensayos

para el cultivo del café, y parece que muchas familias lo están llevando á cabo en los jardines de sus casas y en las macetas, con muy buen resultado.

---

El arresto que sufre el teniente de navío D. Enrique Capriles, no es por los sucesos de las Carolinas, sino por una carta que dirigió al contralmirante D. Luis Bula. En ella pedia atenta y respetuosamente, aunque con energía, la explicacion del telegrama que dirigió á la Península, dando cuenta de lo ocurrido en Yap.

En la causa que se le instruyó por la falta de subordinacion cometida en esa carta, fué condenado á dos meses de arresto, que terminarán el 25 de este mes. Sería curioso el conocimiento de ese proceso, en el cual abundan incidentes relacionados con lo acaecido en las Carolinas y por ser motivada la carta por los insultos dirigidos á Capriles y demás oficiales de la expedicion por algunos periódicos españoles á raiz de aquellos acontecimientos. El primer gobernador de Yap parece que recusó al fiscal y á diversos funcionarios por ser parte interesada.

El fiscal pidió para Capriles, seis años de prision militar y su destitucion, pero el consejo de guerra, á pesar de reunirse en Cavite, ó sea, donde ejercian jurisdiccion el general Terrero y el contralmirante Bula, le condenó solamente á los dos meses de arresto que está cumpliendo.

---

Se ha concedido retiro para Bolea al teniente coronel de infantería don Eusebio Bailo.

---

En breve publicará el gobierno las oportunas aclaraciones sobre la interpretacion que debe darse á la ley de reemplazo del ejército, predominando desde luego el criterio de que debe suavizarse en lo que posible sea dicha ley.

---

Surca en estos momentos el Mediterráneo un yacht de vapor *Sunbeam*, mandado por una inglesa. Hace pocos dias entró en Messina, procedente de Catania, llamando extraordinariamente la atencion del número público que habia acudido al muelle para cerciorarse de ser verdad la noticia de que el buque iba al mando de una mujer. Lady Brassey, que así se llama, poseedora del diploma de capitán de alto bordo, dispuso efectivamente ella misma la maniobra necesaria para que el yacht lograra el puerto y fondease en él.

---

El conocidísimo novelista Julio Verne ha sido objeto de una violenta agresion por parte de un loco, quien le ha disparado un tiro que le hirió gravemente una pierna. Dícese que el agresor del ilustre novelista es un sobrino suyo, el cual ha dado pruebas palmarias de enagenacion mental de algun tiempo á esta parte.

---

Ha estallado un horroroso incendio en los Doks de Citi-Jersey (Estados Unidos).

Las pérdidas causadas por este siniestro pasan de 500.000 pesos fuertes.

---

*Adelantos para la luz eléctrica.*

Una ciudad de 38.000 habitantes (Temesvar), que se alumbraba con petróleo, ha pasado de repente á la iluminacion eléctrica de todas sus vías públicas.

Se han establecido 731 focos de incandescencia, cuya fuerza de cada uno equivale á 16 bujías, se dividen en cinco circuitos distintos y éstos en series de ocho lámparas, teniendo cada una su regulador automático.

Cada lámpara tiene bajo su fanal dos focos, por si se inutiliza uno que quede el otro, y todas llevan un reflector para lanzar la luz en las direcciones que convenga.

El centro de produccion eléctrica es un dinamo poderoso que dá 700 revoluciones por minuto, bajo la accion de 300 caballos de vapor, que producen varios generadores sistema Galloway; el volante del motor pesa nada ménos que 15 toneladas, moviéndose á razon de 100 vueltas por minuto. El local donde está instalada esta maquinaria es muy sencillo, constando de dos departamentos, tan solo uno para el dinamo y otro para el motor y las calderas.

La lámpara más lejana dista del dinamo unos 4.600 metros próximamente, y el circuito general tiene 9.600 metros de longitud, cerrándole un conductor de alambre de cobre, cuyo diámetro es 0,0046 metros, el cual es aéreo, marchando sobre los tejados sujeto sobre postes por medio de aisladores semejantes á los que dirijen en los hilos telegráficos. La longitud total de todos los conductores no pasa de 59.241 metros. Y por fin, á toda luz hasta las doce y media de la noche, y rebajando después el alumbrado á la mitad hasta amanecer, sólo cuesta al municipio 72.500 pesetas anualmente.

---

En Perpiñan se ha cometido un doble crimen que tiene á la poblacion altamente emocionada por tratarse de dos sacerdotes acreedores al cariño y respeto de todas las personas.

Parece que penetraron en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres algunos hombres y despues de maniatar á la criada mataron cruelmente á los dos sacerdotes llamados Mr. Malague, capellan de la casa y Mr. Suiroles, cura de Rivesaltes.

Se cree que el movil de tan horroroso crimen, ha sido el robo.

---

Ha visitado nuestra redaccion el número VII de *El Primor Femenil* revista ilustrada de labores, dedicada especialmente al bordado, que se publica en Barcelona.

Como anunció en el número anterior ha venido notablemente mejorada.

En sus columnas contiene dicho número las siguientes materias:

*Advertencia*.—Esplicacion de los dibujos con las lecciones ó indicaciones oportunas.—Confeccion de los diferentes limpia-plumas de forma plana.—Lecciones de bordado, caligrafía y dibujo, separadamente.—Gacetilla.—Miscelánea.—Charada.—Correspondencia.— Los dibujos más notables del pliego son una cruz y esquinas para ámito ó toalla de Viático de severo estilo y á propósito para bordarse con calados, punto indefinido, realce y la litografía: y luego un elegantísimo y original adorno para sábana, ejecutable en su mayor parte á punto indefinido ó sea por el bordado llamado artístico.

Además va incluída una tira de letras picadas en papel especial conteniendo siete letras para pañuelo.

Dicha revista es, según declaracion propia, la más económica en su especialidad de cuantas en Europa se publican.

## Prensa de Aragon.



De *El Diario de Avisos*:

En vista de las muchas consultas que se han hecho por las juntas de amillaramientos y alcaldes de la provincia á la administracion de contribuciones sobre cuales deben ser los modelos que han de servir de base para la refundicion de los amillaramientos, la administracion recomienda sean los modelos que se acompañan al final del reglamento general para el repartimiento y administracion de la contribucion de inmuebles, publicadas en el *Boletin Oficial* de Diciembre último.



Anoche pernoctó en Zaragoza el oficial de nuestra marina Sr. Capriles, que jugó tan importante papel en la cuestion de las Carolinas.

Vá de incógnito á Madrid, acompañado de un sargento y en Barcelona ha sido objeto de señaladas distinciones por parte de sus compañeros,



De el *Aragon Político*:

La opinion pública ha acogido con el sincero y motivado aplauso que se merece la derogacion, hecha por el gobierno liberal, del injusto é irritante privilegio concedido por el general Quesada á la casa Felip para la redencion de quintas.

Nos complacemos en hacerlo constar así.



# Correspondencia.

---

Madrid 11 de Marzo de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Comenzamos hoy nuestra tarea esperando que los ministros salieran del Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M.

Duró el acto poco más de una hora, y la importancia de los asuntos en él tratados corre parejas con el escaso tiempo que invirtieron los ministros en dar cuenta de ellos.

El señor Sagasta hizo el acostumbrado discurso de política interior y exterior fijándose en la agitación socialista que se nota en algunos países y en el excelente espíritu que respecto á España anima al Gobierno francés.

Se enteró la Reina de los asuntos tratados en el Consejo de anoche, todos administrativos de escaso interés, y después firmó los siguientes decretos.

Uno de Marina autorizando la adquisición de tubos lanza-torpedos; otro de Gobernación reorganizando las cárceles provinciales y de partido, que serán sostenidas directamente por los Ayuntamientos; y otros de Gracia y Justicia concediendo indulto á varios penados que se distinguieron por sus servicios durante la epidemia colérica.

Anoche ya convinieron los ministros en que se indulte al señor duque de Sevilla. Así lo manifestaron hoy á la Reina; pero no se ha firmado el decreto por que aun no ha emitido informe el Consejo Supremo de la Guerra.

Cuando los ministros salieron de la regia Cámara estuvieron un rato reunidos en la Secretaría de Estado hablando como es consiguiente de las elecciones. Pero no creemos que ocurra ningun incidente digno de mencionarse.

Se asegura hoy que el Sr. ministro de la gobernación se marchará el sábado ó el domingo para pasar unos días en su país.

La noticia se comenta mucho.

Los maliciosos dicen que va á trabajar sobre el terreno el triunfo de su hijo D. Alfonso.

Otros aseguran que el Sr. Gonzalez atenderá solo al restablecimiento de su salud.

Durante la ausencia se encargará el Sr. Sagasta del departamento de Gobernación.

Entre personas muy significadas en la Izquierda, hemos oido hablar de la visita que ayer hizo á la Reina el general Lopez Dominguez, y las afirmaciones que hacen tienen indudable importancia.

Dícese salió sumamente satisfecho y complacido y con planes para el porvenir del partido izquierdista.

Los amigos del Sr. Romero Robledo tambien andan muy satisfechos de esa entrevista de la cual esperan surgirá un acontecimiento político de trascendencia.—M.

---

París 9 de Marzo de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

El viernes se reunirá el grupo de la extrema izquierda para examinar la proposición Pichou, que tiene por objeto la formación de una comisión parlamentaria encargada de estudiar los «trabajos monárquicos.» Ayer se aseguraba en la Cámara que el gobierno se opondría á esta proposición con la misma energía que ha desplegado para oponerse á la proposición de expulsión.

El ministro estima, en efecto, que el voto de la orden del día de Monsieur de Lanessau ha terminado la cuestión, y será justamente este voto de confianza que servirá de apoyo al gobierno para rechazar la proposición Pichou.

---

Telegrafían de Filadelfia al *Times* de Londres de esta mañana que las huelgas continúan en los Estados-Unidos, y que se cree que tomarán gran extensión.

Por todas partes se organizan asociaciones que amenazan los negocios en todo el país.

En el comercio de hierro Sud-Oeste de Mr. Gould, doce mil obreros se han declarado en huelga; esto ha paralizado por completo el tráfico. Los huelguistas piden un aumento de salario de diez por ciento por tonelada.

Una huelga ha estallado hoy igualmente en las minas de Cumberland, en Maryland y otra en Pensilvania.

---

La Academia de ciencias ha nombrado en su sesión de ayer una comisión de su seno, encargada de estudiar un proyecto de un establecimiento que tomará el nombre de *Institut Pasteur*.

La necesidad de dicho establecimiento se hace sentir, porque de todos los puntos de Francia y del mundo entero, han afluído á París gran número de personas mordidas por perros rabiosos para ser curadas en el laboratorio de Mr. Pasteur.

Mr. Vulpian demostró en la sesión de la Academia de 1.º de Marzo la necesidad de crear dicho establecimiento poniéndole á la disposición de Mr. Pasteur.

La comisión nombrada ayer, de la cual es presidente el almirante Jurien de la Graviere, ha adoptado por unanimidad las disposiciones siguientes:

Artículo primero. Será creado un establecimiento para el tratamiento preventivo de la rabia después de haber sido mordidas y que llevará el título de «Instituto Pasteur.»

Artículo segundo. En el instituto Pasteur serán tratados los franceses así como los extranjeros mordidos.

Artículo tercero. Se abre una suscripción pública en Francia y el extranjero para la fundación y sostenimiento de este establecimiento.

Artículo cuarto. El empleo de los fondos recogidos será administrado por una comisión compuesta de la manera siguiente:

Almirante Jurien de la Graviere, presidente de la Academia de cien-

cias, vicepresidente; Mr. José Bertrand, secretario; Mr. de Pasteur, Vulpian, Charcot, Pablo Bert, etc.

Artículo quinto. Las comisiones serán recibidas por la Banca de Francia.

Artículo sexto. Los nombres de los suscritores se insertarán en el «Journal Officiel.»

=

Para remediar algun tanto la crisis económica y social, el gobierno trata de tocar todos los resortes sea por medio de un empréstito especial, sea por medio de una tasa transaccional, para que los capitales que se levanten á la Bolsa para especulaciones, sean dedicados á la industria ó á la explotacion de descubrimientos productivos.

Las riquezas mineras abandonadas en los Alpes, Auvernia y los Pirineos, que segun las noticias oficiales pueden producir millones en nikel, cobre, plomo y plata, si los capitales franceses se empleasen en empresas para explotar esta riqueza al mismo tiempo podrían suministrar trabajo á los obreros que están sin él.

*El Corresponsal.*

## Prensa de Madrid.



De *El Liberal*:

### *Consejo de ministros*

El celebrado hoy bajo la presidencia de la reina ha carecido de importancia.

Apenas ha durado una hora y se ha reducido á dar cuenta de los asuntos ordinarios y apresentar el estado de la política interior y exterior.

Los ministros han reproducido ante doña Cristina los asuntos tratados en el Consejo de ayer.

A las doce y cuarto salian los ministros de la régia estancia.

Despues se reunieron en la secretaría de Estado y á este consejo no asistió el ministro de Hacienda.

En esta nueva reunion el ministro de Marina habló de las dificultades con que viene tropezando en el Consejo de gobierno la adjudicacion del crucero de primera clase y su pensamiento de reforma de dicho Consejo para cuando se reunan las Córtes.

Como el Sr. Gamazo no asistió al Consejo de ayer, el ministro de la Gobernacion le expuso el criterio que se habia adoptado para aclarar la ley de reemplazo.

Se habló de elecciones, pareciendo que el presidente del Consejo impone al fin su criterio respecto de los distritos en que todavia existen dificultades.



## Seccion libre.



### COMO FUÉ.

#### CUENTO DEL ACTA EN BLANCO.



En un reino, un tiempo colosal y hoy reducido á la más mínima expresion, existe una region que fué antaño modelo de caballerosidad, altivez y nobleza.

En esta region, hay enclavada una provincia, cuyos habitantes siempre sobresalieron por su proverbial franqueza y carácter abierto.

Gobernaba á la sazón la provincia en que nuestro cuento pasa, un Pretor, buena persona y lista, segun cuentan las crónicas de aquellos tiempos.

Pues señor, y aquí entra ello, en aquel reino hubo necesidad de hacer elecciones para que los *grandes* (y los chicos) *hombres* del país se diesen leyes y se votasen los tributos etc. etc., como era de rito en pueblo *tan liberal*.

Comenzóse pues, por donde nunca se debió comenzar, esto es corrompiendo el país, vírgen hasta entonces de inmoralidades políticas y administrativas.

De aquí nació, el que aquella provincia antes tan pacífica y bonachona, se tornara revoltosa y perdiera toda su dignidad política echándose en brazos de agiotistas electorales y vendiera su libertad por un puñado de plata ó..... un camino vecinal.

Bien comprendido el cambio, por unos cuantos *positivistas* (1) que trabajaron á lomo caliente para conseguir este fin, lanzaron á volar la candidatura del señor del Castellar, de horca y cuchillo, pero muy liberal muy liberal, contra otro candidato, tambien señor de alta alcurnia, pero *no tan liberal*, que presentaban los *contribuyentes mayores* como gentes que conocian el paño.

Llegó el día, por fin, de recoger el fruto de los trabajos que cada cual hizo por su presentado, más como fueron sembrando cizaña á la par que grano, resultó una cosecha *súcia* en extremo.

Apesar de los sin número de ofrecimientos que á los pueblos de la desgraciada provincia del cuento hicieron los *positivistas*, tales como hacerles escuelas de planta, caminos reales, fuentes, pantanos, *darles un monte PERTENECIENTE á un pueblo vecino* y otras pequeñeces por el estilo, la cosa se puso de mala manera y la eleccion era de todo punto perdida para el señor del Castellar, cuando ocurriósele á uno ver al Prétor, contarle lo que pasaba y exponerle un negocio.

¡¡Un negocio, y en aquellos tiempos!!

Un acta en blanco era la base, y 1.000 escudos de plata poco más ó menos, la *cúspide*.

(1) Políticos de aquellos tiempos.

Como se hizo, no lo cuentan las crónicas, solo se sabe que se hizo. Un pueblo del distrito llamado Gurreda fué el destinado para servir de víctima propiciatoria á cohecho tal.

El acta deseada vino; blanca, más blanca que una paloma, á poder de un triunvirato compuesto de *notables* de la ciudad donde mandaba el Pretor.

Reunidos en *conciliábulo* con éste, se llenó aquella acta, de negros caractéres y guarismos.

¡¡Consumatum est!!

No sabemos si despues hubo truenos y relámpagos, que motivos habia para todo, más si nos consta que aquella pobre provincia cayó desde entonces en la abyeccion política más absoluta, llorando amargamente su libertad perdida, sus derechos hollados, su nombre manchado, su altivez pisoteada.

Sus gritos de desesperacion fueron apagados por la estridente risa de los *vencedores*.

El elegido, presentóse á las Córtes como el genuino representante de aquella abatida provincia, *orgullosa* del título adquirido tan espontáneamente.

El pais *derrotado en tan franca lid*, miró *al agraciado* como un usurpador de sus derechos.

Las crónicas le llaman el *diputado del acta en blanco*.

Hasta aquí llega el cuento que sabemos de memoria.

No lo olviden los pueblos, hoy que imitando aquellos tiempos antiguos vamos á celebrar elecciones para elegir quien nos represente en Córtes; tengan cuidado de ofrecimientos y promesas vanas, que solo tienden á un fin, y que no se les dan de cumplir, y muéstrense fieramente independientes en todo lo que se relacione con la cuestion electoral.

Antes de emitir cada cual su sufragio, vea que le dicta su conciencia, examine las condiciones de los candidatos y obre dando gusto á su libérrima voluntad, pues aunque no acierte obrando así, por donde menos no contribuirá á dar preponderancia á quien no la merece; á los caciques y farsantes.

M. C.

## Telegramas.

Paris 11.—4 por 100 exterior, español, 58,71.

Segun telegramas de Niza, entre la estacion de Mónaco y Menton han desviado dos trenes de viajeros, quedando destrozados los wagones.

El número de viajeros que han perecido es considerable, y los heridos son tambien muchos. El hecho se atribuye á una equivocacion en la salida de ambos trenes.

La cuestion de hacienda preocupa extraordinariamente la atencion. Se ha dicho que el ministro dimitia pero no ha resultado cierto. El proyecto de ley de presupuestos se presentará á la Cámara á mediados del mes actual. La cuestion de hacienda se ha tratado en el Consejo de esta mañana.

Un sobrino del célebre novelista Julio Verne, que está atacado de enagenacion mental, le disparó ayer un tiro hiriéndole gravemente en una pierna.

Londres 10.—El general ruso Kamblors ha llegado á Viena con una afectuosa carta de su soberano para el emperador de Austria.

La Cámara de los comunes ha desechado una proposicion pidiendo la separacion de la iglesia y del Estado en el país de Gales.

Se trabaja por las potencias para que la conferencia encargada de resolver la cuestion de la Rumelia, se celebre en Berlin.

El príncipe de Bismark y el primer ministro Gladstone continúan graves.

Madrid 11.—Se ha celebrado el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina, tratándose los mismos asuntos que en el que anoche se verificó en la presidencia.

S. M. la reina firmó los decretos reorganizando las cárceles de audiencia y de partido que serán sostenidas directamente por los ayuntamientos; varios indultos á los penados que más se distinguieron durante la epidemia colérica y autorizacion al ministro de Marina para adquirir tubos, lanzas y torpedos, cuya subasta se declaró desierta.

Madrid 11.—Bolsin tarde; Contado, 60'10.—Fin mes, 69'15.—Próximo 00'00.—Exterior, 60'30.—Amortizable, 00'00.—Cuba, 00'00.—Banco España, 000, dinero.—Barcelona, Interior, 60'15.—Exterior, 505'0.—Londres, 58'50.

Continúa hablándose de las negociaciones para la coalicion republicana, conviniéndose en que las coaliciones que están organizando los comités de distintas fracciones, resultan estériles por la actitud de los jefes.

Madrid 11.—El sábado saldrá de Madrid el ministro de la Gobernacion, para atender al restablecimiento de su salud. Se dice que el objeto del viaje es la eleccion de su hijo que se duda triunfe.

La cuestion electoral continúa dando disgustos al gobierno por las exigencias de los prohombres del partido gobernante.

Madrid 11.—El ministro de Gracia y Justicia trata de retrasar los expedientes de indulto de pena capital para presentarlos á S. M. en el acto de la adoracion de la Cruz para que sean perdonados y evitar el triste espectáculo de los muchos pueblos, donde se han instruido causas por delitos gravísimos.

El círculo democrático popular quiere iniciar un «meeting» y convocar á los jefes republicanos, excepto al señor Castelar.

Madrid 11.—Se ha celebrado reunion en los círculos rome-rista é izquierdista, habiendo pronunciado discursos en ambos los señores Romero y Lopez Dominguez, explicando su alianza electoral que ha merecido la aprobacion unánime de los correccionarios.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

## JARABE CONTRA LA TOS DE LOS NIÑOS

Alivia la tos ferina ó coqueluche, y la curacion se consigue usándolo algunos dias.

Frasco de 1 peseta, 1'50 y 2'25.

De venta en la Farmacia de la calle Ramiro el Monge (antes Correría,) HUESCA.

## MAL de PIEDRA ESTRECHECES

Catarros, vejiga, próstata, uretra. Retencion é incontinencia, orina, ENFERMEDADES URINARIAS, y de la MATRIZ. Gran-Tompson 6 ptas. frasco. Alivio rápido. Cura ardor y dolor en la miccion. Disuelve las Piedras y Arenas y las espele con toda rapidez. Dilata las Estrecheces. Corta los flujos de la vagina y uretra.

## NO MAS SORDOS

Sordera, Tarda percepcion, Ruidos, flujos, Pólipos: ENFERMEDADES de OIDOS por crónicas y antiguas que scan. Medicacion interna y agradable. Contrasordera 4 pesetas caja. En **300 ENFERMOS 300 CURACIONES.**—Unico despositario Doctor MATEOS Rambla Cataluña 104, Barcelona. Consultas y Prospectos gratis Se envian por correo remitiendo valor sellos. Venta Madrid, Alcalá 10, 1.º

## ELECCIONES

### PROPUESTAS PARA INTERVENTORES

á DIEZ céntimos de peseta pliego véndense en la imprenta de este periódico.

# HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento  
**CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION**

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon

Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

## ¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente.

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

11

*Coso alto, 32, Confitería de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.*



## ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las tres de la tarde del dia de su publicacion.

### MORENO Y HERMANO

PROFESORES DENTISTAS

*Establecidos fijamente en Zaragoza, calle D. Jaime 1.º, número 8.*

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que en breve llegará á esta poblacion para dedicarse al ejercicio de su profesion.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

**¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!**

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

**PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS**

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

**HUESCA.**

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



## **VENTA DE MUEBLES**

Se venden 2 mesas Ministro, por 16 y 28 duros respectivamente. Dos grandes mesas para oficinas, una de nogal y otra de pino ambas de dos metros de largas por 90 centímetros de anchas, en 12 y 7 duros. Informarán en la redaccion de este periódico.

**SIN COMPETENCIA EN PRECIOS,**

en dibujos y colores de los papeles pintados, que tiene Pascual Tosat en los porches del Mercado, núm 2=BARATURA SIN IGUAL.

# LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

## ANGEL BROTO

Hago saber á mi numerosa clientela que se ha recibido el surtido de géneros para la próxima estacion de verano, siendo éstos de lo más bonito y útil que se fabrica en el extranjero. En breve saldrán mis representantes como de costumbre á tomar medidas á domicilio á los que viven fuera de la capital.

La mejor garantía de esta casa es el crecido número de prendas que despacha al año.

Capas desde 35 pesetas en adelante.

Hay divisas militares adaptables para los Sres. jefes y oficiales de la guarnicion de Huesca, grancés y paños para capotes y guerreras.

COSO ALTO, 59, HUESCA

NOTA.—*A fin de evitar equivocaciones mis representantes llevarán prospectos con el sello de esta casa.*

---

## ULTIMA HORA.

---

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 12, 11 mañana.

Reunidos los romeristas é izquierdistas en sus respectivos círculos para enterarse de lo acordado por sus respectivos jefes, declararon ver con gusto su union siempre que impere el programa de Lopez Dominguez: Romero transigirá.

El baron de Sangarrén se propone hacer una visita á D. Carlos, para solicitar su apoyo en la lucha como candidato que se presenta á la diputacion á Córtes.—M.

Madrid 12, 2:45 tarde.

A última hora se dice que es segura la union de las fracciones Romero y Lopez Dominguez á ciertas indicaciones de personas elevadas y ya se hacen con este motivo combinaciones para el caso de que el nuevo partido fuera llamado al poder.

Continúa muy grave el príncipe Bismark.—M.

---

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.